

VISITE ROYALE DANS LES TERRITOIRES DU NORD-OUEST ET AU MANITOBA



La reine et le premier ministre examinent une défense de narval longue de huit pieds que M. Trudeau vient tout juste de présenter à Sa Majesté lors d'un déjeuner à Frobisher Bay.

Le 6 juillet dernier, la reine Élisabeth II, le duc d'Édimbourg et la princesse Anne arrivaient par avion à Frobisher Bay, dans l'île Baffin, Territoires du Nord-Ouest, première étape du voyage historique des trois personnalités royales dans le nord du Canada. La famille royale était accueillie par le premier ministre Pierre-Elliott Trudeau, M. Jean Chrétien, ministre des Affaires indiennes et du Nord canadien et le Gouverneur général, Roland Michener, accompagné du prince Charles qui avait résidé trois jours à Ottawa et dans la région de la capitale nationale¹.

La visite coïncidait avec les fêtes du centenaire des Territoires du Nord-Ouest et du Manitoba. La famille royale s'est rendue à plus de 2,000 milles dans les Territoires, à des endroits aussi éloignés que Tuktoyaktuk, sur l'océan Arctique, et la baie de la Résolution, située à seulement 50 milles du Pôles nord. A chaque étape, les visiteurs ont bavardé avec

les représentants des Esquimaux et des Indiens du Nord et assisté à plusieurs de leurs cérémonies traditionnelles.

A Frobisher Bay, Sa Majesté a donné le premier coup de bêche à l'emplacement d'une cathédrale qui doit être construite sous la forme d'un iglou. A Yellowknife, capitale des Territoires du Nord-Ouest, le prince et la princesse ont assisté à une fête sur la plage où quelque 1,000 adolescents, vêtus d'ensembles de plage et de ponchos, les ont accueillis avec une gaieté tapageuse. Lors d'un dîner d'État à Yellowknife, les membres de la famille royale ont reçu des présents variés dont un tapis en peau d'ours polaire, un jeu d'échecs en ivoire sculpté dans des défenses de morse, des fourrures de renard blanc et une marine représentant l'Arctique.

A Fort Smith, ancienne capitale des Territoires du Nord-Ouest située sur la rivière des Esclaves, les visiteurs royaux ont assisté à une grande fête en plein air où on faisait rôtir des bisons. Plus tard dans la même journée, alors que le prince Philippe et le prince Charles visitaient les mines de Pine Point,

¹ Voir le Bulletin hebdomadaire canadien, Vol. 25, No 29, du 22 juillet 1970, p. 3